

## EDITORIAL

Dr. C. Eduardo López Bastida<sup>1</sup>

E-mail: [kuten@ucf.edu.cu](mailto:kuten@ucf.edu.cu)

<sup>1</sup> Universidad de Cienfuegos. Cuba.

### IMPACTO DE LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA EN LA SOLUCIÓN DE LOS PROBLEMAS SOCIALES DE AMÉRICA LATINA.

La Revista Universidad y Sociedad se complace en presentar este número especial con los mejores trabajos presentados en VII Congreso Científico Internacional de la Universidad de la Universidad de los Andes en Ecuador (UNIANDÉS) con el coauspicio del Centro de Capacitación y Gestión del Conocimiento (CCGECON), Centro de Estudios para la Calidad Educativa y la Investigación Científica (CECEIC) de Universidad de Nuevo México la Universidad de Cienfuegos, Cuba y la Presidente Universidad de los Andes y La Asociación Latinoamericana de Ciencias Neutrosóficas y la Universidad de Cienfuegos, celebrado en noviembre del 2020. En este editorial me oportuno hacer las siguientes reflexiones:

La sociedad ha tomado conciencia de la importancia de la ciencia y de su influencia en cuestiones como la salud, la educación, los recursos alimentarios y energéticos, la conservación del medio ambiente, el transporte y los medios de comunicación; condiciones que mejoran la calidad de vida del ser humano.

La investigación científica debe evolucionar de acuerdo con las demandas de una sociedad progresivamente insatisfecha que requiere un desarrollo intensivo de las capacidades individuales que favorezcan la incorporación a procesos productivos difíciles y la flexibilidad mental necesaria para asumir diferentes roles en una etapa compleja y dinámica.

La investigación debe fomentar el desarrollo de una capacidad crítica y creativa que permita incidir en la modificación de la realidad cotidiana, avanzar con importantes herramientas para contribuir a la solución de los problemas sociales crecientes y difíciles de resolver en la crisis globalizada que vivimos y que se acrecentará por varios años.

El objetivo principal de este número especial es divulgar la aplicabilidad de la ciencia y la tecnología en función de mejorar las condiciones de vida de la población, facilitar

una reactivación económica segura y consecuente en busca alcanzar y superar el nivel de desarrollo que los diferentes países alcanzaron antes de la pandemia.

Las presentaciones discutidas en el VII Congreso Internacional de Investigación Científica realizado recientemente convertidas en ponencias, nos muestran la capacidad de socialización de posibles soluciones y su vinculación con la validación y consolidación del conocimiento científico en función de alcanzar los niveles deseados.

La investigación científica en América Latina ha tenido un considerable avance, la publicación de sus resultados se han incrementado dando muestras del aporte que realizan estudiantes y profesores en sus diferentes proyectos de investigación. Nuestra Revista como siempre abierta a este quehacer se complace una vez más de publicar ejemplos de lo que podemos hacer en materia de ciencia, tecnología y medio ambiente mediante la internacionalización de nuestra universidad todas unidas por un objeto común que es el alcanzar el desarrollo sostenible para nuestra querida América Latina

Termino con el poema América no invoco tu nombre el vano, de Pablo Neruda

AMÉRICA, no invoco tu nombre en vano.

Cuando sujeto al corazón la espada,  
cuando aguanto en el alma la gotera,  
cuando por las ventanas  
un nuevo día tuyo me penetra,  
soy y estoy en la luz que me produce,  
vivo en la sombra que me determina,  
duermo y despierto en tu esencial aurora:  
dulce como las uvas, y terrible,  
conductor del azúcar y el castigo,  
empapado en esperma de tu especie,  
amamantado en sangre de tu herencia